



Vorsitzender: Dr. Carsten T. Rees
Geschäftsstelle: Silberburgstr. 158
70178 Stuttgart
Tel: 0711 741094 Fax: 0711 741096
E-Mail: info@leb-bw.de
www.leb-bw.de

**Stellungnahme des Landeselternbeirates zur
Novellierung der Verordnung des Kultusministeriums über den
Vorbereitungsdienst und die Zweite Staatsprüfung für die Laufbahn des
höheren Schuldienstes an Gymnasien (APrOGymn) und Umbenennung in
GymPO II (Gymnasiallehrerprüfungsordnung II)
und der Verordnung des Kultusministeriums über den Vorbereitungsdienst und die
Zweite Staatsprüfung für die Laufbahn des höheren Schuldienstes
an beruflichen Schulen (APrObSchhD) und Umbenennung in
BSPO II (Prüfungsordnung berufliche Schulen II)**

In seiner Sitzung am 15.07.2015 wurden dem Landeselternbeirat Baden-Württemberg (LEB) die geplanten Änderungen in APrOGymn und APrObSchhD vorgestellt, sowie auf die geplanten Umbenennungen der Verordnungen in GymPO II und BSPO II hingewiesen.

Der LEB begrüßt die Änderungen und stimmt ihnen zu. Ebenso stimmt er den Umbenennungen zu.

Der LEB ist sich dessen bewusst, dass Lehrerprüfungsordnungen in erster Linie strukturelle Fragen zur den jeweiligen Prüfungen regeln. Umso mehr begrüßt es der LEB, dass bei der vorgelegten Novellierung auch inhaltliche Aspekte einer neuen Lehrerausbildung konkretisiert wurden, um die strukturellen Fragen in den richtigen Kontext, nämlich den einer modernen Pädagogik zu stellen. Insbesondere begrüßen wir die ausdrückliche Erwähnung der Felder Inklusion und individuelle Förderung.

Ebenfalls begrüßen wir die Verbindlichkeit von Ausbildungsgesprächen (jeweils §12 Absatz 4) und deren Fassung in den Verordnungen. Die Einbeziehung der gemeinsamen Gespräche aller an der Ausbildung Beteiligten in die Beurteilung durch die Schulleitung nehmen wir positiv zur Kenntnis.



Das Prüfungsformat „Dokumentation“ mit stärkerem Fokus auf konzeptioneller, diagnostisch-analytischer Arbeit und die Überprüfung der Umsetzung sehen wir als wichtigen Punkt dieser Verordnung.

Eine kontinuierliche Beurteilung und Rückmeldung mit Entwicklungsmöglichkeiten des in Vorbereitung befindlichen Lehrenden durch die Schulleitung oder entsprechend geschulte Lehrer/innen halten wir ebenfalls für außerordentlich wichtig.

Für den 17. Landeselternbeirat

Dr. Carsten T. Rees
Vorsitzender

Freiburg, den 17.07.2015